



Los reyes de España presencian la investidura como doctor honoris causa de Víctor García de la Concha (en la imagen) y Jose Narro. / ICAI

UN BIRRETE A LA DIFUSIÓN DE LA LENGUA CASTELLANA

Los reyes de España presiden la «merezidísima» distinción como doctores honoris causa de la Usal del antiguo director de la RAE y el exrector de la Universidad Nacional de México

SPC / SALAMANCA

La Universidad de Salamanca (Usal) vivió ayer una nueva fiesta de la cultura y las letras con la investidura de dos nuevas personalidades como doctores honoris causa de la institución académica salmantina. Una ceremonia que contó con la presencia de los reyes de España, en su primera visita a la capital charra desde su coronación, que presidieron en el Paraninfo del Edificio Histórico de la Universidad de Salamanca la definida como «merezidísima» investidura del director del Instituto Cervantes y antiguo director de la Real Academia Española (RAE), Víctor García de la Concha, y del exrector de la Universidad Nacional Autónoma de México y actual Secretario de Salud del Gobierno de México, José Narro.

El monarca, acompañado por la reina Letizia, fue el encargado de dar por comenzada la ceremonia tras el tradicional cortejo académico de los doctores de la Usal revestidos de traje académico. Los primeros en aparecer fueron los nuevos distinguidos junto a sus padrinos, el doctor José Antonio Bartol Hernández y la doctora María Ángeles Pérez López. Al acto acudieron numerosas personalidades como el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera; el presidente de Iberdrola y del Consejo Social de la Universidad de Salamanca, Ignacio Sánchez Galán; o el ministro de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo, informa Ical.

Bartol Hernández, que defendió la candidatura de José Narro, definió como «merezidísima» la in-



Los monarcas y el presidente de la Junta de Castilla y León, en el acto. / ICAI

vestidura de ambos por tener «mucho que ver con el presente y el futuro de la lengua española» al representar a instituciones que «deben ocupar ese futuro». Destacó además del exrector de la UNAM su papel reivindicativo de la educación pública como «derecho fundamental del ser humano».

Posteriormente fue investido José Narro, que manifestó su defensa de la «educación pública de México», la cual afirmó, le permitió estar hoy «en una de las cunas primigenias de la cultura occidental» como doctor honoris causa. Aprovechando, como él mismo reconoció, la presencia de los reyes de España, Narro apostó a incorporar a las mujeres «al frente de las universidades» y a repensar las evaluaciones de calidad de las mismas.

«VISIÓN PANHISPÁNICA». Tras la investidura de Narro, tuvo lugar la de García de la Concha, defendi-

da por María Ángeles Pérez López por la «trayectoria de excelencia» en el mundo de las letras del director del Instituto Cervantes y por su «conocimiento y difusión de la literatura y su visión panhispánica, patria común en la que soñamos con que no haya fronteras y en la que no fuera necesario el debate entre las letras y las armas».

García de la Concha comenzó su intervención agradeciendo a los reyes su presencia y «su cuidado de las lenguas de España y en particular de la española, que comparten 19 países y que es prioritario en su tarea de Estado». El director del Instituto Cervantes también tuvo palabras de agradecimiento para la Universidad de Salamanca, de la que dijo: «Nunca pude soñar que iba a formar mi currículum con una recompensa tan alta como el honoris causa junto a José Narro, uno de los grandes amantes de la cultura española».

Unión para certificar el español

El «sueño» del Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española (SIELE) para certificar el nivel idiomático de alumnos de todo el mundo dio ayer un paso más con la firma del protocolo de adhesión que sellaron en el salón de la Casa Unamuno los rectores de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue, de la Universidad de Buenos Aires, Alberto Barbieri, y el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha.

Al SIELE ya se unieron «casi 60 de un total de 70» que se tienen previstas y la principal acción de promoción a corto plazo, según García de la Concha, será la expansión del SIELE por Estados Unidos, Brasil y China, «áreas prioritarias» que se afrontarán «de inmediato». En ese sentido, destacó como «fundamental» el respaldo de la Universidad de Buenos Aires y de la UNAM, señalando que la Usal «está en todos lados».

El objetivo es llegar a «300.000 estudiantes» para, en cuatro años, «y a velocidad de crucero, que sean muchos cientos de miles» los que utilicen el SIELE para certificar su nivel de español.